

## Ubica ONU a País último entre emergentes (El Reforma 15/01/09)

Ubica ONU a País último entre emergentes (El Reforma 15/01/09) La ONU explicó que el País fue afectado por una baja en el comercio exterior, así como la reducción en el envío de remesas Ulises Díaz Ciudad de México (15 enero 2009).- La Organización de las Naciones Unidas (ONU) considera a México como la economía emergente que registró menos crecimiento en 2008. Mientras el País creció 2 por ciento, China avanzó 8 por ciento, India 6.5 por ciento y Brasil 4.8 por ciento. "Los exportadores de productos primarios, particularmente de petróleo, como México, fueron afectados por una reducción del comercio exterior", señaló Robert Vos, director del departamento de asuntos económicos y sociales de la ONU. Añadió que el País resintió la disminución de remesas enviadas desde EU, como resultado de la situación laboral de ese país. El informe Situación y Perspectivas para la Economía Mundial 2009 incluye un panorama de crecimiento en el que México avanzará 1.5 por ciento; durante la primera mitad de 2009 se recuperará la confianza de los mercados y se otorgarán los estímulos económicos necesarios para restablecer la demanda. Sin embargo, si hubiese un estancamiento económico y las instituciones financieras registraran más pérdidas, la economía mexicana podría contraerse hasta menos 1.2 por ciento. Esto dependerá principalmente de las acciones que adopten los gobiernos para solucionar la crisis. Vos señaló que si bien en grandes economías se han proporcionado estímulos fiscales en gran escala, lo han hecho de manera aislada. "Queda que los gobiernos ejecuten los estímulos fiscales de manera conjunta, porque de otra manera no va a ser suficiente", señaló el funcionario. Además se requerirá proporcionar estímulos al gasto público y dar confianza en el sector financiero, amplió Vos. Según estimaciones de la ONU, esta es la peor crisis financiera desde 1930, la cual ha tenido hasta ahora un costo de 11 billones de dólares de fondos públicos.